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                                  令和７年１月８日（水）   

 新年明けましておめでとうございます。旧年中は大変お世話になりました。今年もどうぞよろしく

お願いいたします。保護者の皆様、地域の皆様、昨年は、様々な教育活動におきまして、ご支援・ご

協力をいただき誠にありがとうございました。おかげをもちまして、生徒たちは多くの体験活動や学

習経験を積み重ね、心身ともに健やかに成長することができました。 

さて、今年のお正月は、昨年とは違い、とても穏やかな正月となりました。生徒のみなさんは、新

年の抱負をどのように立てたでしょうか？私自身は、「健康第一」としました。自分の健康そして家

族の健康をしっかりと考えていこうと思います。学校生活を振り返ってみると、学校の中心となる生

徒会本部役員の改選があり、１１月２８日（木）に新旧役員の引継ぎ式が行われました。いよいよ２

年生を中心とした新体制での本格的なスタートとなります。尾形生徒会長を中心に生徒の皆さん一人

一人がさらに輝きを増していけるようチャレンジを重ねてくれることを期待しています。 

昨年は、元旦から能登で大きな震災があり、不安な年明けでしたが、今年は年明けから晴天が続き、

穏やかなお正月を過ごすことができました。一年を通して、穏やかに過ごしたいと願うばかりです。

さて、徳島新聞 1 月 4 日から「阪神大震災 30 年 あの日の記憶から」と題した記事が掲載されて

います。この記事を読んで、私もあの頃のことを思い出しました。社会人として働き出した２年目で、

小学校に勤務していました。朝、早くに「ドン」という大きな音とともに目が覚め、家が大きく揺れ

たことを思い出します。しばらくしてテレビをつけると神戸市が大変なことになっていることがわか

りました。初めての経験で、何が起こっているのかわからないまま、学校へ向かいました。徳島県は

大きな被害こそありませんでしたが、阪神地方、特に神戸方面は大きな被害がありました。少しでも

減災に繋がればと九死に一生を得た人、救助で無力感を痛感した人、様々な人が経験したことを将来

へ伝えていく、対策を講じていく活動をしていることが見受けられます。私たちは、そのような方の

声に耳を傾け、「知る」ことが第一歩であると思います。淡路島の北淡震災記念公園には、当時の断

層のずれを保存した「野島断層保存館」があります。何度か校外学習で訪れましたが、何度見ても地

震の凄まじさと脅威を感じることができ、地震に備える大切さを改めて実感します。また、実際に被

災した語り部の方のお話を聞くことで、より一層被害の大きさがわかります。南海トラフの大地震は

いつ起こるかわかりません。私たちは先人の知恵を基に「かけがえのない命」を守るため、備えてい

かなければならないと常に考えていかなければなりません。「備えあれば憂いなし」。いざというと

きに慌てぬよう、しっかり備えておきたいものです。 

 最後に、生徒の皆さん、今年は巳年ですね。どのような一年にしたいですか？一人一人それぞれに

今年の成長を願い、目標を掲げたことと思います。様々な困難はあるかと思いますが、その達成に向

けて努力を積み重ね、大きな成長が実感できる一年になることを期待しています。 

 三島中学校長 松永貴史     
 

  

 

１月行事予定 

１日（水）～３日（金）元日、年始休 

８日（水）冬休み明け集会、避難訓練 

９日（木）第３回基礎学力テスト（３年）、課題テスト（１・２年） 

１０日（金）身体計測 

１３日（月）成人の日 

１５日（水）スクールカウンセラー来校 

１６日（木）校外学習（１・２年） 

２２日（水）美馬地区新人駅伝競走大会、スクールカウンセラー来校 

２７日（月）実力テスト（３年）、集金引き落とし日 

２９日（水）スクールカウンセラー来校 

３１日（金）学校給食費の引き落とし日 

   

 

 

 

 

 

 



 

〈1年生〉  

 

 

新しい年が始まりました。みなさんは今年をどんな一年にしたいですか。目標は立てましたか。去年できなか

ったこと、今年新しく挑戦したいことなど、どんな小さなことでも大きな目標でもいいので、とにかくどんどん

書いてみましょう。もし実現したら◎を、もう一歩というときには○というように振り返ってみるのも、自分の

成長がよくわかりますよ。今年も皆さんが健康で実りの多い 1年でありますように！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
生活記録より 

 

・三島会館でもちつきをしました。雨も上がってよかったです。杵を持ち上げてつくこ 

とができたし、おもちも家で食べるとおいしかったです。 

  

・今日はとても楽しみにしていたアメリカとのズーム交流会でした。英語が伝わったし、 

オリビアとリリーの返事が聞き取れて会話ができました。初めての体験でしたが、とて 

も心に残りました。もっと英語が話せるようになりたいです。 

  

・６時間目に全校で、『いじめを考える日』として、話し合いをしました。１年生から３ 

年生でグループを組んで、とてもいい時間でした。過去のいけない自分を振り返る時間 

でもあったのでつらかったですが、みんなで考えていじめのない学校にしたいです。 

  

・校内クリスマス大会がありました。カフートをしたりドッジボールをしたりと、とても 

楽しい思い出ができました。三島中学校は全校で楽しめる機会が多いので、それが三島 

中学校の良さだと思います。 

 

 

2025 A Happy New Year! 

 

12月の学校生活の様子 

三島会館もちつき大会 

いじめの問題を考える日 

アメリカとの 

ズーム交流会 

 

校内クリスマス会 

楽しかっ

たよ！ 



〈２年生〉 
新年明けましておめでとうございます。２０２５年が始まりました。 
今年もよろしくお願いいたします。 

 新しい年を迎え、いろいろな思いを込め新年の抱負を立てたことでしょう。この決意が継続するよう強い

意志をもち、一歩一歩前進してほしいと思います。 

学力向上に向けて 

新しい年は、いよいよ３年生に向かっての準備期間です。今一度、学習についてのチェックをしてみてくださ

い。それが、確かな学力を身につけることにつながるのではないでしょうか。 

こんな学習していない？ 

 

学習診断カルテ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

12月の学校生活あれこれ 

↓楽しい調理実習！とてもおいしい餃子を作りました！！     ↓条幅に挑戦 

  

 

 

  

 

 

 

 

↑クリスマス会               ↑オンライン英語 

 
 

 

 

 

 

保護者の皆さまへ 

 旧年は、大変お世話になりました。たくさんの活動に生き生きと取り組み、大きな成果を得るこ

とができました。保護者の皆さまの温かい応援とご理解のお陰です。ありがとうございました。 

本年は進路を見据え、昨年以上に頑張って参りますのでよろしくお願いします。 

  

★ わからないのに答えをただ写すだけで終わっている。 

１０問答えを写すより、１問をしっかり理解・納得しよう。 

★ 家庭で教科書を開けたことがない。 

学習の基本は何よりも教科書です。わからないことは教科書をめくって調べましょう。 

★ 友達の点数や勉強の様子がとても気になる。 

「よし、自分もやるぞ！」と刺激にするならいいのですが、コンプレックスを抱くのはよくあ

りません。自分は自分・・・人と比べるより自分のいいところ、頑張ったところをみましょう。 

★ 計画を立てずに、手当たり次第学習している。 

入試にテスト範囲はありません。そんな広い範囲を押さえるにはこつこつ学習を続けることで

す。そのためにも、マイペースプランは大切です。 

★ できなかったことをいつまでもくよくよ考えてしまう。 

うまくいかなかったことや思うようにならないことは誰にだって必ずあります。そんなときは

気持ちの切り替えをさっとしてみましょう。「今からやる。」と声に出して言ってみることで

す。きっとうまくいきます。 

 

 

 

 



＜３年生＞ 

あけましておめでとうございます １５の春にみんなで向かおう 

新年を迎えました。中学３年間のしめくくりの時がやってきました。納得のいく日々にしましょう。 

人と比べて自分を判断するのではなく、自分の頑張った足跡をしっかり刻み、自信にしていきましょう。 

「受検の春」は、そんなに甘いものではありません。だからこそ、みんなは成長できるのです。とにかく、 

今できる最善を、一瞬一瞬に見つけていきましょう。 

 

 

 

 

 

 

  

 

            

【書き初め】          【調理実習】       【海外との交流会】 

 

 

 

 

保護者の皆様へ 

 

昨年は大変お世話になりました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。 

お子さまは、人生で初めての進路選択にこれから少しずつ緊張が高まっていくことと思います。

ご家庭でも話し合う機会を十分にとり、納得のいく進路選択をしていただきたいと思います。ご質

問等がございましたら、いつでもご連絡ください。また、今後、各自の進路希望に応じて個人面談

を実施していきます。ご理解ご協力のほど、どうぞよろしくお願いいたします。 

みんなの生活記録から 

 

○中間テストを振り返ってみて、社会、理科、美術が難しかったです。社会では、憲法を覚えられ

なかったです。理科では、計算が特に難しかったので、解説を聞いて解けるようにします。 

○今日は、「ＪＡＸＡ」から来られた方の話を聞きました。「宇宙人はいると思いますか。」の質

問に「いるようです。」と答えてくれました。 

○今日のＧｏＧｏタイムは、あまり理解できていなかった公民を教えてもらいました。ＧｏＧｏタ

イムは本当に充実する時間なので、これからも続けてほしいと思います。 

○私は、冬休みに理科、社会の暗記系の勉強をしたいです。冬休みは、勉強に専念できる最後のチ

ャンスなので、頑張りたいです。 

 

１月の過ごし方ポイント 

○規則正しい生活・・・睡眠時間を削って、学習時間をつくりだそうとしていませんか？今の時期６

～７時間の睡眠は必要です。無駄な時間の見直しをしてください。ＴＶやゲームの前で目的もなく

すわっていませんか？ 

○心は平静ですか？・・・うまくいかないことを、人のせいばかりにしていませんか？うまく事が運

ばないのは、あなたが実行していかないからです。小さな計画を立て、やり遂げてみましょう。自

信につながります。 

 

 

  


